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ATA DA 74ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CENTRO 1 

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 2 

 3 
DATA:    14 de julho de 2017. 4 
HORÁRIO:     13h30m.  5 
LOCAL:     Sala de Reuniões da Diretoria do CCA. 6 
PRESIDENTE:  Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais 7 
SECRETÁRIA:  Fábia Z. Nardi Farbelow 8 
MEMBROS PRESENTES:  conforme assinaturas no final do documento. 9 
  10 
1. APRECIAÇÃO DE ATAS.   11 
Ata da 70ª Reunião Ordinária – Aprovada por unanimidade. 12 
 13 
2. EXPEDIENTES 14 
 15 
2.1 – Comunicados da Presidência – a) O presidente informa que no dia 29 de agosto 16 
a Orquestra Experimental da UFSCar fará uma apresentação em Leme, em ocasião do 17 
aniversário da cidade. Acrescenta que o evento será promovido pelo CCA e realizado 18 
pela ACIL e Prefeitura Municipal de Leme; b) Comunica que na próxima Formatura, 19 
somente poderão colar grau os alunos efetivamente formandos. A ProGrad estima a 20 
participação de apenas 52 alunos; c) Informa que foi procurado pela Prefeitura de Araras 21 
para construção da Rotatória em frente ao Pórtico 2, a mesma está em processo 22 
naquele órgão; d) Informa que no último dia 10 recebemos a visita do Pró-Reitor de 23 
Graduação, Prof. Dr. Ademir Caldeira, e Pró-Reitora Adjunta de Graduação, Prof.ª Dr.ª 24 
Claudia Buttarelo Gentile Moussa, onde foi apresentada as demandas dos 25 
Coordenadores de Cursos; e) Destaca que praticamente todas as demandas de 26 
computadores foram atendidas e que está previsto receber até o próximo dia 21 o 27 
restante dos computadores adquiridos. f) Foi aberto processo de licitação, via FAI, para 28 
aquisição de um trator para o Centro; g) Ressalta a importância de que a Administração 29 
seja consultada antes da Aquisição e/ou Doação de equipamentos que necessitam 30 
adaptações que gerem custos de instalações ou adequações ao Centro; h) Informa que 31 
recebeu ofício solicitando a compra de painéis expositores para o campus. Solicita que 32 
seja encaminhado à SAF para verificar os custos e a viabilidade da aquisição; i) Reitera 33 
que o uso do Claviculário tem sido positivo, mesmo com problemas ocasionais. A 34 
Administração recebeu reclamações por parte de um docente, que não concordava com 35 
a forma de utilização do sistema, forma esta decidida em reunião de Conselho de 36 
Centro, e o mesmo decidiu tirar cópia da chave da sala de aula que usava. Logo foi 37 
trocada a fechadura e solicitado ao docente que respeite o formato de uso do 38 
Claviculário. Diante do exposto, o presidente solicita aos membros que façam 39 
observações que julgarem necessárias. Prof. Dr. João Teles/PPGEdCM não vê 40 
problemas em utilizar o sistema e sugere a verificação do fechamento das janelas; Prof.ª 41 
Drª Kayna/PPGAA tem tido uma experiência positiva na utilização do Claviculário. 42 
Prof.Dr. Vlamir/DCNME não vê problemas no uso, é uma forma de resguardar os 43 
equipamentos e relata que uma única chave abre as Salas 1, 2, 3 e 4 do Bloco A. 44 
Flavio/Discentes ressalta a importância de comunicação entre os vigilantes e o servidor 45 
Anderson, responsável pela reserva das salas. Prof.Dr. Clóvis/DTAiSeR o sistema tem 46 
funcionado bem e as pessoas, no geral, tem respeitado. Prof.ª Dr.ª Tathiane/QULA  47 
relata que no período noturno há casos de docentes deixarem as salas abertas para 48 
que os alunos possam aguardar a próxima aula, até o momento não houve nenhum 49 
problema; j) Comenta sobre a crise no país: segundo a Reitora a Universidade tem 50 
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recursos para operar até Setembro/Outubro deste ano. Ela vem negociando junto ao 51 
MEC a liberação de verbas. Destaca que os serviços de portaria serão prestados 52 
somente até o próximo dia 31.k) Informa sobre a situação financeira do campus, como 53 
é feito em todas as reuniões deste Conselho: Ressarcimento FAI - R$ 2.178.794,71 54 
(saldo em 13/07/2017); Projeto FAI/Recursos Próprios (antigo projeto 9318) – R$ 55 
44.684,48 (saldo em 12/07/2017); Projeto 9791 – R$ 235.785,17 (saldo em 14/07/2017). 56 
Informa que foi procurado pelo Pró-Reitor de Administração para reabrir o ProDIn. O 57 
presidente faz uma apresentação acerca da relação FAI/CCA, sobre os recursos. Nela 58 
consta o histórico operacional de recursos do campus, o modelo de trabalho institucional 59 
e situação atual de execução. Aproveita para agradecer o Vice-Diretor, Prof. Ricardo 60 
pelo empenho e trabalho realizado na remodelação das operações de recursos. 61 
 62 
2.2 – Comunicados dos Membros – a) Prof. Miguel/DRNPA tem satisfação em retornar 63 
a este Conselho e pretende contribuir com o Centro; b) Prof.ª Dr.ª Tathiane/QULA 64 
agradece a pintura da faixa de pedestres entres os Blocos A e B. Iniciou estudo da 65 
relação da distribuição de vagas docentes por área de conhecimento do CNPq e da 66 
CAPES; c) Prof.ª Dr.ª Kayna/PPGAA comunica que a CAPES divulgará no dia 15 de 67 
setembro a avaliação dos cursos de Pós-Graduação. Informa, também, que a Revista 68 
Ciência, Tecnologia & Ambiente, foi reclassificada com qualis B4. Acrescenta que os 69 
alunos da pós-graduação têm utilizado com frequência a CasaPós, todos os 70 
equipamentos têm funcionado perfeitamente, e para reservar o uso da sala deve-se 71 
contatar a servidora Sirlene; d) Flávio/Discente agradece a participação neste 72 
Conselho e informa que está é a última reunião que participa. O presidente agradece a 73 
participação e deseja sucesso. Aproveita o ensejo e dá boas-vindas a Sra. Mariana 74 
Campana, representante dos Técnicos-Administrativos.  75 
 76 
3.      ORDEM DO DIA 77 
Assunto 3.1 - Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela 78 
presidência nas seguintes Atividades: a) Cursos de atualização profissional de curta 79 
duração – Prof. Dr. Estéfano Vizconde Veraszto - DCNME-Ar; b) Análise e 80 
monitoramento de bioprocessos – Prof. Dr. Reinaldo Gaspar Bastos - DTAiSeR-Ar; c) 81 
23112.002025/2017-32 - Desenvolvimento de Novas Variedades de Cana-de-Açúcar – 82 
Prof. Dr. Hermann Paulo Hoffmann - DBPVA-Ar; d) XIV Jornada das estrelas no CCA – 83 
Prof. Dr. Alexandre Colato – CCA; e) Imageamento georreferenciado do campus Araras 84 
por meio de drones – Prof. Dr. Ricardo Toshio Fujihara - DCNME-Ar; f) XII International 85 
Pollination Course – Prof.ª Dr.ª Kayna Agostini - DCNME-Ar. Aprovados por 86 
unanimidade. Assunto 3.2 - Homologação da aprovação em decisão “ad 87 
referendum” dada pela presidência nos relatórios das seguintes Atividades: a) 88 
23112.001584/2016-44 - Laboratório de Análise e Assessoramento Estatístico – Prof.ª 89 
Dr.ª Simone Daniela Sartório de Medeiros - DTAiSeR-Ar; b) 23112.003769/2015-11 - 90 
Produzindo leite de qualidade – Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais - 91 
DBPVA-Ar; c) 23112.002119/2016-21 - Produção de mudas, tecnologias e serviços para 92 
o desenvolvimento do controle fitossanitário e cultural na cana-de-açúcar. – Prof. Dr. 93 
Marcos Antonio Sanches Vieira - DBPVA-Ar; d) 23112.001955/2017-79 - Encontro 94 
Técnico:  Desafios, soluções e tecnologias no manejo de plantas infestantes – Prof.ª 95 
Dr.ª Patricia Andrea Monquero - DRNPA-Ar; e) 23112.004455/2016-16 – V SEMEBIO – 96 
Semana dos Estudantes de Biologia da UFSCar campus Araras - Prof.ª Dr.ª Valeria 97 
Forni Martins – DCNME-Ar. Aprovados por unanimidade. Assunto 3.3 - 98 
Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela presidência 99 
nos ATOS CCA: a) Nº 560, nomear o Prof. Dr. Miguel Ângelo Maniero, Chefe do 100 
DRNPA-Ar; b) Nº 561, nomear o Prof. Dr. Márcio Roberto Soares, Vice-Chefe do 101 
DRNPA-Ar; c) Nº 562 nomear a Prof.ª Dr.ª Elaine Gomes M. Furlan, Vice Coordenadora 102 
do CBLA - Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas (pró-tempore); d) Nº 563 alterar 103 
a constituição da Comissão de Gerenciamento de Resíduos. Aprovados por 104 
unanimidade. Assunto 3.4 – Homologação da aprovação em decisão “ad 105 
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referendum” dada pela presidência nos relatórios de afastamento dos servidores: 106 
a) T.A. Claudia Margareth Abe Rossi/DTAiSeR-Ar (parcial) para cursar disciplinas no 107 
PPGADR-Ar, como aluna regular, no período de 01/08 a 16/12/2016; b) T.A. Gisele 108 
Aparecida Zutin Castelani/SAFC-Ar (parcial) para cursar disciplinas no PPGGOSP, 109 
como aluna regular, no período de 13/08 a 17/12/2015; c) Prof.ª MSc. Daniele 110 
Lozano/DCNME-Ar (parcial) para cursar Doutorado em Educação na USP - São Paulo, 111 
como aluna regular, no período de 18/12/2016 a 18/06/2017; d) T.A. José Mauricio 112 
Pereira/SeAgri-Ar (parcial) para cursar disciplina como aluno regular do PPGADR-Ar 113 
no período de 05/04 a 27/07/2017. Aprovados por unanimidade. 114 
Assunto 3.5 – Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela 115 
presidência nos afastamentos dos servidores: a) T.A. Gisele Aparecida Zutin 116 
Castelani/SAFC-Ar (parcial) para realizar atividades de campo no PPGGOSP, como 117 
aluna regular, no período de 17/04 a 15/09/2017; b) Prof.ª. MSc. Daniele 118 
Lozano/DCNME-Ar (parcial) para cursar Doutorado em Educação na USP - São Paulo, 119 
como aluna regular, no período de 19/06 a 19/12/2017. Aprovados por unanimidade. 120 
Assunto 3.6 – Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela 121 
presidência nas Fichas de Caracterização da Disciplina: DBPVA – Agricultura 1. 122 
Aprovado por unanimidade. Assunto 3.7 – Apreciação das Avaliações de 123 
Desempenho dos servidores: a) T. A. Gustavo Henrique Squassoni – DBPVA-Ar  (1ª 124 
Avaliação); b) T. A. Fernando Rezende Apolinário – DCNME-Ar (3ª Avaliação); c) T. A. 125 
Humberto Luis Giroldo – DCNME-Ar (Final); d) T. A. Aline Cristine Curiel – DCNME-Ar 126 
(Final); e) T. A. Anselmo Augusto de Paiva Custódio – DRNPA-Ar (3ª Avaliação). 127 
Aprovados por unanimidade. Assunto 3.8 – Apreciação da solicitação da Dra. 128 
Erika Cristina Francisco para participar do Programa de Pós-Doutorado da 129 
UFSCar, junto ao DTAiSeR-Ar, sob a supervisão do Prof. Dr. Reinaldo Gaspar 130 
Bastos, no período de Agosto de 2017 a Agosto de 2018, conforme plano de 131 
atividades e projeto anexos à solicitação (Proc. 23112.002659/2017-95). Aprovado 132 
por unanimidade. Assunto 3.9 – Homologação da aprovação em decisão “ad 133 
referendum” dada pela presidência no Resultado Final da Eleição para 134 
Representante Técnico-Administrativo neste Conselho – Mariana Campana – 135 
DBPVA-Ar (Titular) e Alini C. de Carli Demarchi – B-Ar (Suplente). Aprovado por 136 
unanimidade. Assunto 3.10 – Apreciação da Redução da Taxa de Ressarcimento 137 
do CCA de 10% para 5% no XII International Pollination Course – (Assunto 3.1, 138 
letra f) - Aprovado por unanimidade. Assunto 3.11 – Comissão de Espaço Físico – 139 
CEF – O presidente informa que há preocupação desta Administração quanto ao uso 140 
dos Recursos do Centro. Há busca constante por alternativas para solucionar e otimizar 141 
seu uso. Diante disto, propõe a criação de uma Desenvolvedora de Ideias e Projetos. A 142 
área sugerida para instalação é entre DeACE e o FINEP 2/3, logo atrás do FINEP 1. Já 143 
existe projeto de construção de uma praça neste local. Foi apresentado esta demanda 144 
à CEF, nos quais os membros solicitaram que sejam construídos banheiros e vagas de 145 
estacionamento. Destaca que para a realização de tal projeto é preciso que o ProDIn 146 
esteja “em funcionamento”. Sugere que a demanda seja encaminhada aos 147 
departamentos que apresentem posicionamento para a próxima reunião – Sugestão 148 
aprovada por unanimidade. Assunto 3.12 – Consulta referente solicitação de 149 
vagas docentes a serem retiradas do banco da UFSCar para CECH e CCBS – O 150 
presidente informa que participou de reunião com a Reitora e com diretores de Centro. 151 
A partir desta reunião, o CCBS e o CECH apresentaram a demanda de transformar 17 152 
vagas docentes com carga horária de 20 horas para 40 horas/Dedicação Exclusiva. 153 
Essa transformação irá utilizar as vagas ativas do banco de Professor Equivalente da 154 
UFSCar. Prof. Miguel/DRNPA é importante que a Reitora tome uma posição devido a 155 
iminência do problema de vagas em Lagoa do Sino. Prof.ª Dr.ª Kayna/PPGAA esta 156 
demanda deve ter um parecer jurídico, pois são concursos diferentes. Prof. Dr. 157 
Clóvis/DTAiSeR. Essa transformação pode acontecer, porém pode-se perder vagas de 158 
docentes substitutos. Prof.ª Dr.ª Janaina/DDR qual o impacto disto no custo da 159 
UFSCar? Esse assunto já foi discutido na CoPQ. O presidente reitera que a Reitora já 160 
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informou essa transformação irá impactar a matriz orçamentária da Universidade. Prof.ª 161 
Dr.ª Renata/AGEA acredita que esta demanda deve passar pelo Conselho 162 
Universitário. O presidente comunica que esta solicitação está em consulta aos Centros, 163 
a pedido da Reitora. O presidente sugere que seja dado o seguinte encaminhamento: 164 
Ou todos os Centros serão contemplados com vagas ou nenhum. Sugestão aprovada 165 
por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença e 166 
colaboração dos membros, declarando encerrada a reunião, da qual eu, Fábia Z. Nardi 167 
Farbelow lavrei a presente ATA, que assino juntamente com o Senhor Presidente e 168 
membros presentes à Reunião. 169 
  170 

 NOME   ASSINATURA 

Presidente 

Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio G. de Morais 
 
 

DRNPA  

Prof. Dr. Miguel Ângelo Maniero 
 

DBPVA  

Profª. Drª. Maria Bernadete S.Campos 
 

DTAiSER (suplente) 

Prof. Dr. Clóvis Parazzi 
 

DDR 

Prof. Dr. Janaina Della Torre da Silva 
 

DCNME  

Prof. Dr. Vlamir José Rocha 
 

EAGA  

Prof. Dr. Ricardo Augusto Gorne Viani 
 

BBA  

Prof. Dr. Rodrigo Gazaffi 
 

CBLA  

Prof. Dr. Anselmo João Calzolari Neto 
 

AGEA 

Prof.ª Dr.ª Renata Evangelista de Oliveira 
 

QULA  

Prof.ª Dr.ª Tathiane Milaré  
 

FILA (suplente) 

Prof. Dr. Alexandre Colato 
 

PPGAA  

Profª Drª Kayna Agostini 
 

PPGPVBA 

Prof.ª Dr.ª Sandra Regina Ceccato Antonini  
 

PPGEdCM (suplente) 

Prof. Dr. João Teles de Carvalho Neto 
 

Representante dos T.As.  

Mariana Campana 
 

Repr. Discentes Graduação  

Flávio Nunes da Silva 
 

Repr. Discentes Pós-Graduação (suplente) 

Cristiane Pereira da Silva 
 

Secretária Executiva  
Fábia Z. Nardi Farbelow 
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